
（様式第４号） 上田中央地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田中央地域協議会

２ 日 時 平成２９年５月１８日 午後１時３０分から午後３時３０分まで

３ 会 場 市民プラザ・ゆう ２階大会議室

４ 出 席 者 伊藤委員、大谷委員、金井喜兵委員、金井忠一委員、桐島委員、小林委員、

小山委員、斉藤委員、谷藤委員、中澤委員、成澤委員、樋村委員、古川委員、

増田委員、丸山幸雄委員、丸山理英子委員

５ 市側出席者 竜野地域振興政策幹、小林市民参加・協働推進担当係長、樋口市民参加・協働推進

担当主事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２９年５月３１日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 協議

（１）地区自治連への投げ掛けについて

・事務局から神川地区への説明実施について報告

・意見なし

（２）中央地域協議会だよりの発行について

・事務局から中央地域協議会だよりの発行時期等について説明

・以下、意見

（会長） 今年度２回発行する場合、時期はいつか。

（事務局） 夏頃と今年度末を考えている。

（委員） 記事となるテーマがあれば良いが、住民自治組織の方向性は出ていない状況。報告を含めて年度

末に１回発行すれば十分ではないか。

（委員） 経過のみを掲載するのでなく、住民自治組織設立に向けての方向性を示さなければ、掲載内容が

抽象的なものになってしまう。

（会長） 経過説明よりも中身が重要。方向性がはっきり掲載されていれば意味があるが、経過報告だけで

は、新たな意見も出てきて、まとまらなくなる可能性もある。その点について事務局はどのように

考えているか。



（事務局） どのような方向性を示せるかはっきりしていないが、経過報告でなく地域内分権についての説

明や方向性について示していきたい。

（会長） 発行前に原案の確認が出来れば良いと思うがどうか。

（事務局） 夏頃に発行するとなれば、原稿の確認は、多くても 2回と思う。

（委員） 問題となっているのは、住民自治組織が必要なのかどうか。中央地域に関しては、理解が進んで

いない状況。地域協議会に出席していても理解できていない。広報により、地域内分権について伝

えることを目的に発行してはどうか。

（会長） 広報で説明をする事は必要だと思う。経過報告ではなく本質の説明をして、住民の皆様に理解し

ていただく材料を提示したい。

（委員） 地域協議会が主導で動いて良いものなのか。方向性がわからなくなっている。

（事務局） 中央地域協議会で昨年協議をしていただき、現在は地区連へ投げかけている段階。６月に地区

連の方にお集りいただき、話をする場を設けたい。そして、その結果を地域協議会委員の皆様にも

報告していきたいと考えている。

（委員） 地域協議会の役割は市へ提言することなのか。

（事務局） 役割の一つである。昨年から議論していただいてきた地域内分権については一区切りし、地区

連・自治会への説明という段階になっている。そのため、テーマを決めて分科会ごと協議を行って

いる状況。

（委員） 地域協議会でこれまで協議を重ねてきたが、住民自治組織を設立しようという合意が得られな

かった。地区連からは必要ないのではないかという声も聞こえてくるため、地区連に対して市から

説明している段階。中央地域協議会で住民自治組織を設立したいという提言をしたとしても、地区

連が動かなければ住民自治組織の設立は難しい。

（会長） 地域協議会だよりについては、今年度２回発行し、地域内分権の本質について説明する必要が

あるという結論でいいか。

（委員全員） 異議なし。

（事務局） 原案をお示しし、意見をいただきながら発行してまいりたい。



（委員） 地域内分権について議論がでているので引き続き協議を続けたい。

（委員） 地域経営会議が設立された場合、地域経営会議の問題点等は地域協議会で話し合うべき事か。

（事務局） 地域経営会議が立ち上がれば、地域協議会が意見をする事はない。

（委員） そうなると地域協議会の必要はなくなるのではないか。

（事務局） 今後、地域協議会をどうしていくかは課題として捉えている。住民自治組織が設立された地域

では、既に地域協議会の開催数を減らしている地域もある。

（３）テーマ別協議について

・分科会での協議（午後３時２０分まで）

○第１分科会：「地域・自治会について」

・前回に引き続き自治会での課題等について意見交換実施。

・次回、課題のまとめを行う予定。

○第２分科会：｢高齢者の代替交通手段について｣

・前回行われた講師との意見交換を踏まえ、高齢者の運転免許証返納の課題等について協議。

・次回、引き続き協議予定。

4 その他

（１）わがまち魅力アップの第２回募集について（報告）

・事務局から、募集期間（5/29～6/9）等について連絡。

（２）今後の日程について

ア 第３回： ６月 ５日（月） １３：３０（会場：市民プラザ・ゆう ２階 大会議室）

イ 第４回： ７月２５日（火） １３：３０（会場：市民ブラザ・ゆう ２階 大会議室）

ウ 第５回： ８月２２日（火） １３：３０（会場：未定）

5 閉会


